

samedi après-midi à 4 heures et quart, le *Canada* arrivait à Montréal, dimanche matin, à 7 heures, où les excursionnistes furent acclamés par des milliers de spectateurs montréalais. Des centaines de passagers, musique en tête, se dirigèrent vers l'hôtel du Canada, dont les propriétaires, MM. Béliveau et Frère, n'ont rien épargné pour se rendre agréables aux touristes. Plus de cinq cents étrangers ont dîné dimanche, à leur hôtel, qui est tenue sur un pied de première classe.

Les touristes, après avoir assisté à l'office divin, une partie à l'église Bonsecours et l'autre à l'église Notre-Dame, se dispersèrent dans toutes les directions de la ville et de ses environs. Après avoir visité les principaux édifices qui font l'ornement de Montréal, des centaines de touristes se dirigèrent au magnifique Parc du Mont-Royal, du sommet duquel on embrassait toute la ville, depuis le saut St. Louis jusqu'au charmant village d'Hochelaga. Le coup-d'œil est un des plus beaux que nous possédons en Amérique. La course qu'il faut faire pour arriver au couronnement du Parc comprend onze fois le tour du Mont-Royal sous la forme d'une spirale.

Cette course faite ainsi en pleine forêt a un charme tel pour les visiteurs que tous s'accordent à féliciter, à bénir même les pères de la cité de Montréal qui ont amené à si bonne fin cette grande entreprise qui coûte des millions.

Les cimetières catholique et protestant au Mont-Royal ont aussi été grandement admirés des touristes. Enfin chacun a remporté les plus beaux souvenirs des grandes et splendides richesses qu'il a vues dans cette ville.

Le soir, au départ du *Canada*, huit à dix mille personnes encombraient les quais et la rue du bord de l'eau : la multitude s'étendait depuis l'église Bonsecours jusqu'à la maison des Douanes. L'enthousiasme était à son comble. Les hurrahs qui partaient de cette multitude s'élevaient avec un éclat semblable au tonnerre auxquels répondaient aussitôt les touristes à bord du *Canada*.

Au moment de partir, M. Ed. Gingras, notre chanteur national, sollicité par de nombreux amis montréalais, entonna le patriotique chant *Le Drapeau de Carillon*. Ce fut alors que l'enthousiasme tourna à la frénésie, et l'on vit plusieurs montréalais sauter à bord du *Canada* pour accompagner les touristes jusqu'à Québec.

Les organisateurs ont publié à bord du vapeur un joli petit journal portant pour titre *Le Castor*. Ils avaient fait transporter pour cela tout un matériel d'imprimerie comprenant une presse, rangs, caractères, compositeurs, marbre à imposer, etc.

Nous dirons avec le *Journal de Québec*, que "le *Castor* a acquis d'emblée une popularité enviable et sa publication n'a pas été un des moins intéressants incidents du voyage."

En montant comme en descendant, le vapeur avait réellement l'aspect d'une salle de musique.

Le corps de musique du 9^e bataillon, sous la direction de M. J. Vézina, et l'orchestre du cercle musical, sous la direction de M. Alfred Vézina, qui avaient bien voulu prêter leur concours gratuitement au Club Typographique de Québec, méritent assurément beaucoup d'éloges pour l'excellente musique qui n'a cessé d'égayer les touristes.

Enfin, le tout à eu un succès complet auquel M. Laforce a contribué pour une bonne part. La table d'hôte a été tenue par cet habile restaurateur sur un pied au moins égal à l'hôtel St. Louis, et tous les touristes en ont été enchantés.

Avant de terminer, nous devons féliciter M. le capitaine Crépault, pour tous les égards et la politesse qu'il n'a cessé un seul instant de prodiguer à tous les passagers.

Enfin, cette excursion restera longtemps dans le souvenir de tous ceux qui y ont pris part.

[De la *Minerve*.]

Le *Canada* nous a amené hier matin environ 700 excursionnistes de Québec. L'excursion qui avait été organisée par le Club Typographique a eu un succès remarquable. Le corps de musique du 9^e bataillon était à bord et a rempli sa partie du programme avec beaucoup de talent.

La table d'hôte était servie par M. Laforce du *Chien d'Or*. Le menu ne laissait rien à désirer et le service de la table a été fait à la satisfaction du public.

Un petit journal appelé le *Castor* était imprimé à bord et distribué gratis aux excursionnistes.

Les Québécois ont passé une journée des plus agréables à visiter les édifices et les Parcs de la métropole. Deux cent douze excursionnistes avec les musiciens et les membres du comité d'organisation sont descendus à l'*Hôtel du Canada* où M. Bellevue leur a offert un dîner de première classe. Le *Canada* lâcha ses amarres vers sept heures et demie avec acclamations de cinq ou six mille personnes qui s'étaient réunies sur le quai Jacques-Cartier pour souhaiter un bon voyage à leurs amis de la capitale.

[Du *National*.]

Près de sept cents excursionnistes venus à bord du *Canada*, ont visité Montréal hier, et sont repartis enchantés de leur voyage et de l'hospitalité des Montréalais. Des centaines de personnes assistèrent au départ du vaisseau, et leur souhaitèrent un heureux retour, et l'excellente idée de revenir. Durant le voyage un comité de journalistes et d'imprimeurs publia un joli journal comique intitulé *Le Castor* qui eut beaucoup de succès.

Le *Herald*, le *Nouveau-Monde*, le *Franc-Parleur*, la *Gazette de Montréal* et plusieurs autres journaux ont aussi parlé favorablement de cette excursion.

✓ **ARTHUR TOUSSAINT**
MARCHAND-ÉPICIER
No. 78, Rue St. Jean, No. 78

50 QUARTS de VIN de PORTE nouveaulement reçus. Seulement \$1.25 le gallon.

✓ **JOSEPH GILBERT**
CORDONNIER
Nos. 296 et 298, Rue St. Jean Québec.

Assortiment de chaussures de Goût et de Fantaisie.

✓ **A. POULIN**
RESTAURANT
No. 111, Rue St. Jean, H. V.

REPAS A TOUTE HEURE.

Entrée des salles à dîner: No. 2, Rue Ste. Ursule, Québec